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Membros presentes 

Entidade Representante 

ABES-SP Luís Eduardo Gregolin Grisotto (T) 

ASSEMAE Rafaela de Lima (T) 

ASSEMAE Gustavo Arthur Mechlin Prado (S) 

ASSEMAE Ari Augusto de Souza Pratti (S) 

EESC/SHS/USP Tiago Balieiro Cetrulo (S) 

IPSA Harold Gordon Fowler (T) 

Odebrecht Limeira Gláucio Stefan (R) 

P.M. de Jaguariúna Rafaela Giusti Rossi (T) 

SABESP Almir Aparecido de S. Andrade 

SANASA Rafaela de Lima (T) 

SANASA Gustavo Arthur Mechlin Prado (S) 

SANASA Ari Augusto de Souza Pratti (S) 

SORIDEMA Harold Gordon Fowler (T) 

UNESP/IB Harold Gordon Fowler (T) 

UNICAMP/FEC Carlos Alberto Mariotoni (T) 

 

Membros Ausentes 

Entidade 

CETESB 

Instituto de Zootecnia 

P.M de Nova Odessa 

Rotary International 

Sindicato Rural de Campinas 

 

Convidados 

Entidade Nome 

Agência PCJ Cláudia Coleoni 

Agência PCJ Eduardo Léo 

UNICAMP/FEC Dulcinea O. Ortega 

UNICAMP/FEC Maria Madalena 

 

(T) - Titular       (S) - Suplente        (R) - Representante 

 

1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 11 de 

março de 2016. 2. Abertura da 70ª Reunião Ordinária: A 

abertura da reunião foi realizada pelo Sr. Almir, 

coordenador-adjunto da CT-ID, às 10h00. 3. Leitura e 

Aprovação de ATA anterior: Houve a leitura da ATA 

anterior e todos aprovaram, entretanto ocorreram discussões 

a cerca dos assuntos relatados. O Sr. Luis Eduardo 

perguntou sobre a possibilidade de realização de cursos 

promovidos ou divulgados pela CT-ID no âmbito dos 

comitês PCJ. Sr. Almir comentou sobre o curso da USP, em 

que houve uma reunião com a agência e representantes da 

USP dentro da demanda da CT-ID. Entrou no planejamento 

orçamentário dos Comitês. Embora seja um curso 

promovido pela USP, há prioridade aos membros dos 

Comitês PCJ.  

Nesse sentido, Sr. Luis Eduardo comentou que a 

ABES tem o interesse de realizar cursos de capacitação, pois 

já existem demandas para cursos de planos de contingência: 

como enfrentar crises emergenciais, reuso da água (marco 

legal e técnico), etc. Sr. Almir sugeriu de encaminhar essa 

proposta para a Agência PCJ. E que os temas dos cursos 

poderiam ser voltados para atender alguma demanda dentro 

da instituição representada nos Comitês PCJ. 3. Início dos 

trabalhos do projeto Ecocuencas: o Sr. Eduardo Leo 

realizou uma apresentação sobre as ações e dificuldades 

enfrentadas no projeto Ecocuencas. informou sobre as 

melhorias no sistema de Gestão, destacando a capacitação. 

Foi estabelecida parceria com a FESP-SP para trazer 

melhorias ao sistema de gestão, com enfoque em questões 

administrativas: 

I) Realização de estudos e eventos. 

II) Colaboração nos mecanismos financeiros. 

III) Coordenação executiva do projeto piloto. 

IV) Divulgação. 

Abordou também sobre a definição de modelos de 

Planos de contingência no Projeto Ecocuencas em relação: 

- ao desenvolvimento de instrumentos econômicos aplicados 

na região. Ex: o CBH-PCJ é considerado modelo, pois já 

possui 10 anos de cobrança; 

- a gestão integrada de recursos hídricos; 

- boas práticas de resiliência (referências internacionais).  

Sr. Eduardo Leo disse em se criar Boletins 

informativos junto com a CT-ID para refinar os informes do 

andamento desse processo. 

Sr. Luis Eduardo destacou a importância de ser 

apresentado para a CT-ID as novidades e andamento do 

processo. 

 

4. Discussão de tema e definição do grupo de trabalho 

para a realização de seminário coordenado pela CT-ID. 

Na ausência do Professor Tadeu Fabrício Malheiros 

representante-titular da EESC/SHS/USP, o seu suplente Sr. 

Thiago apresentou aos membros presentes a programação 

do II Seminário “Inovações Tecnológicas e pesquisas 

aplicadas à Gestão de Bacias Hidrográficas” previsto no 

plano de trabalho dessa gestão. Houve algumas sugestões de 

alterações de datas e horários. Sr. Almir sugeriu que o 

seminário não se estenda até a noite e que as palestras e 

minicursos sejam intercalados. Sr. Mariotoni propôs 

sugestões de temas, tais como, Geração de energia no 

âmbito dos comitês PCJ/Recursos Hídricos Energéticos 

Ambientais.  

Sr. Almir sugeriu que o cronograma do evento 

tenha três palestras e uma mesa redonda no período da 

manhã e o mesmo formato no período da tarde. Os membros 
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indicados para compor o grupo de trabalho para realização 

do Seminário foram: Ari Pratti, Carlos Alberto Mariotoni, 

Gustavo A. M. Prado, Harold Fowler, Luis Eduardo Grisotto 

e Rafaela de Lima. 

 5. Indicação da comissão editorial da TV PCJ: indicação 

do Sr. Harold Fowler e coordenador Adjunto Almir. Foi 

estabelecido para o restante dos membros trazerem nas 

Reuniões Ordinárias propostas de material para TV PCJ.  

5. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Sr. Almir 

agradeceu a presença de todos e foi dada por encerrada a 

reunião. 

 

 

Almir Aparecido de S. Andrade 

Coordenador-adjunto da CT-ID 

 

 

 

Rafaela de Lima 

Secretária da CT-ID 


